

Francisco Fuster se convierte en interlocutor de primera mano al comentar las impresiones de Peter Weis, a quien acompañó en su viaje por Albacete en búsqueda de recuerdos de las brigadas. Las anotaciones tomadas en el recorrido aparecieron publicadas en su diario que Francisco Fuster comenta ampliamente.

Fernando de la Torre ha realizado una aproximación bibliográfica de las Brigadas, basándose únicamente en los fondos de la Biblioteca Nacional. Es un trabajo amplio y detallado, con especial atención a las referencias sobre Albacete, que posteriormente ampliará con la consulta de otros fondos nacionales e internacionales.

El monográfico se cierra con el trabajo de Manuel Requena y José Manuel Peláez sobre la memoria histórica de algunos personajes que vinieron a luchar a España durante la guerra civil. Unos bajo las órdenes de los militares soviéticos como Adelina Abramson y otros como brigadistas. Recuerdan las razones de su incorporación, su llegada hasta Albacete y su estancia en la capital o en alguno de los pueblos. Es la historia de los protagonistas recordada desde el tiempo presente y, por tanto, "contaminada" por todo lo vivido desde entonces y por la realidad del momento. Este subjetivismo "involuntario" que impregna sus recuerdos no la invalida como fuente, sino que nos obliga a reinterpretarla partiendo del contexto en que se relata.

Manuel REQUENA GALLEGO

14 de octubre de 1996